

- a. Jika benihnya berasal dari pemilik tanah tersebut dengan muzara'ah.
- b. Jika benihnya berasal dari pihak petani penggarap disebut dengan mukhabarah.

3. Musaqah.

Musaqah menurut bahasa berarti penyiraman atau pengairan, menurut syara' adalah penyerahan pohon kepada orang yang menyiramnya dan menjanjikan bila sampai buah pohon masak, dia akan diberi imbalan buah dalam jumlah tertentu (Sayyid Sabiq, juz III, tt, hal 288).

Dari uraian yang tersebut diatas dapat diketahui adanya persamaan dan perbedaan antara muzara'ah dan musaqah yang kedua-duanya merupakan akad (perjanjian) bagi hasil, sedangkan perbedaannya ialah didalam muzara'ah tanaman di tanah belum ada, tanahnya masih harus digarap dulu oleh penggarapnya, sedangkan dalam musaqah tanaman ditanah sudah ada tetapi memerlukan tenaga kerja untuk memelihara.

Kebanyakan Ulama membolehkan akad bagi hasil tanaman, baik dalam bentuk muzara'ah dan musaqah secara terpisah maupun bersamaan, dan penulis cenderung terhadap pendapat Juhur diatas karena akad ini sama-sama menguntungkan kedua belah pihak. yaitu bagi pemilik tanah /tanaman terkadang tidak mempunyai waktu atau keahlian dalam pengolahan tanah atau penanaman tanaman, sedangkan bagi orang yang mempunyai keahlian dalam bidang pertanian/ perkebunan

dan Negara, yang berdasarkan atas persatuan bangsa serta tidak boleh bertentangan dengan Undang-undang dan peraturan-peraturan lain yang lebih tinggi".

Dengan demikian hak ulayat selama masih ada dan tidak bertentangan dengan ketentuan perundang-undangan yang ada, hak ulayat yang merupakan hak persekutuan hukum adat, tetap diakui dan dipertahankan. Dalam yurisprudensi Mahkamah Agung No. 32K/sip/1956. dalam bukunya Subekti R. menulis bahwa menurut hukum adat didesa Sukorejo, Kabupaten Lamongan, tanah gogolan (bukan tanah yasan) hanya dapat di hakki atau dipinjam oleh orang-orang yang berdiam di dalam wilayah desa tersebut. Dan dalam catatannya ditulis :

"Adalah sudah selaras dengan sifat hak gogolan sebagai suatu hak yang bersumber pada hak ulayat Desa, bahwa hak tersebut hanya dapat diberikan kepada anggota-anggota masyarakat Desa itu sendiri dan tidak kepada orang luar".

Keputusan Pengadilan Negeri Lamongan yang dikuatkan oleh Mahkamah Agung, sudahlah tepat.

Lingkungan adat, merupakan bagian dari masyarakat adat, yang karena kekuasaannya mempunyai bagian-bagian antara lain, pemerintahan sendiri, penguasa yang otonom masyarakat atau rakyat, harta benda dan lain-lainnya. Mengenai masalah yang berhubungan dengan pemerintahan, penguasa dan rakyat pada umumnya tidak menjadi tonggak pemisah yang dapat merupakan sebab terjadinya perubahan unsur-unsur tersebut. Tetapi tidaklah demikian halnya dengan masalah yang berhubungan dengan harta benda masyarakat hukum adat itu sendiri.

Menurut perkembangan selanjutnya, mengenai penggunaan tanah ulayat itu dapat disalurkan kepada anggota masyarakat dengan hak-hak yang telah ditentukan. Contoh yang dapat penulis ambil sehubungan dengan penulisan ini yaitu tanah gogolan serta tanah bengkok yang ada di Jawa ini.

Salah satu tujuan dikeluarkannya Undang-undang pokok agraria (UUPA) adalah, untuk memberikan adanya kepastian hukum atas hak-hak tanah, maka perwujudan dari pada maksud tersebut dapat dilihat dari isi ketentuan pasal 19 UUPA, yang mengatur tentang masalah pendaftaran tanah.

Dengan pendaftaran tanah tersebut akan dikeluarkan sertifikat sebagai tanda bukti hak milik atau hak-hak lainnya yang melekat padanya. Dengan demikian suatu hak atas tanah yang ada akan menjadi terang.